

**Intervención del diputado Beatriz Vélez Núñez, en relación al “Día Internacional del Cáncer Infantil”.**

**El presidente:**

En el desahogo del punto número cinco del Orden del Día intervenciones inciso “a”, se concede el uso de la palabra a la diputada Beatriz Vélez Núñez hasta por un tiempo de 10 minutos.

**La diputada Beatriz Vélez Núñez:**

Con su permiso diputado presidente Jesús Parra García, diputadas y diputados aquí presentes, ciudadanía y medios de comunicación que nos acompañan buenas tardes a todas y a todos los presentes este día me permito exponer en esta Tribuna una particularidad dolorosa para cualquier persona porque ataca a nuestras niñas y niños, un tema muy sensible

de abordar pero quise hacer uso de la palabra con la finalidad de visibilizar este problema, el cáncer infantil es una realidad es difícil de enfrentar tanto para pequeños que lo padecen como para sus familias y la sociedad en general.

Hablar del cáncer infantil no es sólo hablar de una enfermedad, sino también de valentía, de esperanza de lucha y sobre todo de la necesidad de unir fuerzas para dar posibilidad de sanar ante esta enfermedad.

Cada año miles de niñas y niños en el mundo son diagnosticados con diferentes tipos de cáncer en México, tres de cada cuatro niños con cáncer son diagnosticados en etapa avanzada de la enfermedad, la tasa

de mortalidad por cáncer infantil en México es superior a la mayoría de los países con ingresos medios a pesar de los avances en la medicina y en los tratamientos.

El camino es largo y lleno de desafíos, ya que no sólo se trata de combatir la enfermedad, sino también de brindar apoyo emocional psicológico social a los niños que padecen este problema y a sus familias, es importante recordar que el cáncer infantil no distingue edad género o entorno y sus consecuencias son devastadoras pero al mismo tiempo el diagnóstico no es el fin de la esperanza gracias al trabajo incansable de médicos investigadores asociaciones y familias, hoy en un día muchos niños logran superar esta enfermedad.

En cada historia de éxito es una prueba de la importancia de la detección temprana, la investigación científica y la empatía desafortunadamente entre el 2018 y el 2024 este padecimiento sufrió un retroceso innecesario en nuestro país

ya que por la inoportuna implementación del Insabi y posteriormente el IMSS Bienestar, esta es una de las enfermedades que no tiene cobertura total para la población abierta, ocasionando una incertidumbre en muchas familias las cuales no cuentan con los recursos necesarios para continuar con los tratamientos hematológicos y oncológicos como sabemos, todos estos son demasiado caros.

Este mensaje es un llamado a la solidaridad, es fundamental que como sociedad trabajemos juntos para crear conciencia apoyar y ofrecer el acompañamiento necesario a los afectados, las funciones, los funcionarios, los grupos de apoyo, las iniciativas comunitarias son esenciales para ofrecer esta red de contención de amor y ayuda que los niños y sus familias necesitan.

El cáncer infantil es una lucha que no debe enfrentarse en solitario, debemos comprometernos a brindar la esperanza, los recursos y el cuidado que cada niño merece

porque en cada uno de estos pequeños luchan, luchamos hay una vida llena de sueños de posibilidades y de amor que vale la pena salvar.

Un ejemplo claro es la situación que vive el niño David Alberto Vázquez, quien hoy a sus ocho años de edad ha estado combatiendo el cáncer infantil, se ha enfrentado a la leucemia linfoblástica aguda tipo b, él lleva cinco años siendo atendido por los servicios públicos de salud, en este tiempo se ha visto disminuida la atención médica y limitados los tratamientos hematológicos y oncológicos.

Son muchos los casos como el de David sólo para que nos demos una idea, se necesitan casi cuatro millones de pesos para continuar intentar salvarle la vida a David y a muchos niños para que puedan comprar sus medicamentos y se realicen sus quimioterapias, para que su familia pueda estar en el hospital donde se atiende lejos de su familia, de su casa, de la gente que lo conoce y apoya, porque esos son los gastos

que no se dicen, pero que existen, este pequeño no debería de estar en un hospital sino corriendo y viviendo la vida como cualquier niño como mi nieto como algunos de sus hijos de los diputados o de algún ciudadano deberíamos saber lo que si debería saber él, David lo que es ir a la playa lo que es jugar en un parque y no vivir preocupado porque pueda enfermarse porque tenga que volver a internarse por varios días lejos de su familia hoy más que nunca debemos fortalecer nuestra solidaridad y esperanza.

Para que algún día el cáncer infantil sea una enfermedad del pasado, es de vital importancia el diagnóstico temprano, el apoyo adecuado y la comprensión de la sociedad, como legisladores debemos de apoyar a nuestros niños y a sus familias asegurándonos que las instancias del sector salud brinden y cuenten con lo necesario para dar una atención de calidad y calidez y no retrasar los diagnósticos que a tiempo claro que pueden salvar vidas. Hace un momento acabamos de presenciar

justo un evento de entrega de tapitas, ojalá que todos puedan contribuir para salvar vidas, ayudar a las fundaciones y poder ayudarles a estos niños que no tienen cómo ir a los hospitales a México porque aquí en Guerrero no tenemos un hospital infantil por eso compañeras y compañeros diputados les pido a todos ustedes sigamos ayudando a estos niños que padecen cáncer.

Muchas gracias.

Es cuanto presidente, gracias.